

Dr. H. Osuna del Hospital de la Princesa de Madrid
Riñón y Vías Urinarias
CONSULTA: los martes, de diez a una
Plaza de San Nicolás, 1, bajo. Teléfono 194

El peor enemigo de las derechas

Por Oscar Pérez Solís

Entre los republicanos de izquierda que acudieron al señor Azáña y los comunistas españoles que obedecen la disciplina de Moscú, hay distancias ideológicas mucho mayores que las existentes entre los monárquicos de que es jefe don Antonio Goicoechea y el partido político que dirige el señor Gil Robles. Sin embargo, en el momento actual es mucho más posible que vayan del brazo el señor Azáña y los comunistas que el señor Goicoechea y la Confederación Española de Derechas Autónomas. Desde luego, es mucho mayor la cordialidad de relaciones entre aquellos que entre éstos.

¿Por qué es así? Entre otras causas, que no parecería discreto señalar ahora aquí, porque las derechas españolas tienen dentro de sí su peor enemigo: ellas mismas. Salvo en momentos de máximo apuro, cuando le ven las orejas al lobo, las derechas españolas se complacen en estar tirándose los trastos a la cabeza. Por lo menos, en crear el mayor número posible de capitales, en fraccionarse con pretextos más o menos vistosos y en jugar a las excomuniones recíprocas. Y siempre lo que las separa es, en cantidad y en calidad, infinitamente menor a lo que debería unirlos. ¿Acaso Dios y la Patria no están mil veces por encima de todos los demás principios en que se articulan las divergencias? ¿Pueden ser estas más poderosas para separar que Dios y la Patria para unir? Se me dirá que no; pero... la capa no parece.

Se habla ahora mucho en las derechas de la lucha contra la revolución. Unos dicen que se ha hecho poco y mal; otros, que se ha hecho lo posible y bien. En estos dimes y diretes se está perdiendo el tiempo y estorbando la unidad de acción. ¡Fijémonos en las izquierdas!

También en ellas se discute si la batalla de Lérida no se debió perder; también se discuten personas, programas, tácticas, todo. Pero no hay discusiones ni debates en un punto concreto: en dar la cara y aplastar a la contrarrevolución, es decir, a las derechas. Pensarán los comunistas—y no digamos los sindicalistas libertarios—que Azáña fue desdeñoso a ciertos compromisos revolucionarios durante su paso por el Poder y pensarán lo mismo de los socialistas; opinarán éstos que los sindicalistas les dejaron en la estacada al sublevarse en octubre; será más audaz y ambicioso el espíritu revolucionario de los unos que el de los otros; querrán hacer éstos la revolución por etapas y aquéllos hacerla de una vez, según la táctica de cada cual. Pero todos, absolutamente todos, coinciden en la necesidad del tacto de todos al reanudar la marcha hacia objetivos diferentes, pero que están en la misma línea y tienen el mismo trozo de camino común.

¿No les dice esto nada a las derechas? Por lo visto, no. A medida que se acerca el momento en que su unión circunstancial—como circunstancial es la de sus adversarios—tiene todos los caracteres de un deber sagrado que no puede incumplirse sin incurrir en traición, las disputas entre ellas se hacen más agrias, las relaciones más frías y las agresiones menos disculpables.

Toledo - Fuensalida

Línea diaria de automóviles
Salida de Fuensalida, a las ocho de la mañana
Salida de Toledo (Posada de la Sangre), a las cinco tarde

Paludina HOHZ

Específico del Paludismo
Inyectables - Comprimidos - Gotas
PEDIDO EN FARMACIAS
Laboratorio - CADIZ

RESUMEN INFORMATIVO Detalles del planteamiento y el desarrollo de la crisis

Esta mañana se reanudaron las consultas, acudiendo primeramente a Palacio los señores Samper, Santaló, Maura, Horn y Barcia

Dormenores del planteamiento de la crisis

MADRID.—En la nota explicativa de la crisis, entregada por el señor Chapaprieta al presidente de la República y facilitada después a la Prensa, están claramente reflejadas las causas de terminantes de la crisis y la forma y momento en que se ha producido.

Sólo cabe ampliarla con algunos detalles de cómo se produjeron los hechos en el Consejo de ministros. La crisis estaba prevista desde que en los últimos Consejos se marcó la discrepancia entre algunos ministros y el jefe del Gobierno. Surgió el conflicto como consecuencia de la repulsa manifiesta de la mayoría hacia los proyectos tributarios del señor Chapaprieta. El señor Gil Robles vio claramente—tampoco había pasado inadvertido para el señor Chapaprieta—que los diputados del bloque impedirían la aprobación de estos proyectos y del Presupuesto. La crisis sería inevitable en el Parlamento y sólo podría conjurarse si el señor Chapaprieta moderaba el ritmo para la aplicación de su plan económico y presidencial del Presupuesto, sustituyendo con una fórmula de prórroga. Pero el jefe del Gobierno y ministro de Hacienda se opuso a ello con toda firmeza. Cien además que el problema político que esta discrepancia de fondo planteaba debía tener su natural cauce parlamentario para resolverse. La denuncia Nombela se interpuso y obligó a una tregua.

Liquidado este asunto, se apresuró el señor Chapaprieta a reunir el Consejo de ministros y a sancionar en él nuevamente el problema. Insistió el señor Chapaprieta en la necesidad de que el Parlamento se pronunciasse, clara y definitivamente, en favor o en contra del plan económico sometido a su deliberación, y que él, el señor Chapaprieta, consideraba indispensable para iniciar la obra de reconstrucción económica.

El señor Gil Robles razonó nuevamente su posición, declarada en el pasado Consejo. Ante la oposición de la mayoría a aprobar los proyectos tributarios, sólo podía seguir el Gobierno en las Cortes si se modificaban con una mayor flexibilidad de aplicación. La situación parlamentaria del bloque se encontraba ahora agravada por el estado de la minoría radical. De no modificar el señor Chapaprieta, en el sentido indicado, su plan legislativo, sobre vendría la crisis, y era conveniente evitar que surgiera en el Parlamento. Los señores Martínez de Velasco y Rahaola, concluyendo con el señor Gil Robles, opinaron que sólo evitaría la crisis la modificación del plan económico.

El señor De Pablo Blanco intervino como ministro radical; pero no pudo concretar cuál sería la actitud de este partido.

El señor Chapaprieta recalcó la imposibilidad de llevar adelante en las Cortes su obra eco-

nómica; pero la consideraba intangible después de las últimas transacciones con la Comisión de Hacienda. Insistió en que el cauce natural para la crisis era el Parlamento; pero tuvo de suerte que sus compañeros. Había triunfado la tesis del señor Gil Robles.

El jefe del Gobierno se trasladó entonces al Palacio Nacional y sometió a su excelencia la cuestión de confianza, que le fue reiterada. De ella dio cuenta al Gobierno al reintegrarse al Consejo. Hizo constar entonces que la crisis no se producía ni por falta de la confianza presidencial ni por la discrepancia manifiesta de las Cortes. Surgía únicamente por discrepancias en el seno del Gobierno frente al desarrollo de su plan económico.

Ante la realidad de los hechos presentaría al jefe del Estado la dimisión total del Gobierno; pero, previamente, sometería a su sanción un decreto suspendiendo la ejecución de los decretos de Restricciones, justificando esta medida con los razonamientos que figuran en las notas que facilitó el señor Chapaprieta poco después al salir de visitar a su excelencia y al entregar en la Presidencia el texto del decreto. El Gobierno conoció este propósito del señor Chapaprieta de explicar la crisis en una nota y fue autorizado unánimemente para ello.

Las consultas de ayer

Las consultas para resolver la crisis duraron ayer desde las cuatro de la tarde hasta las ocho de la noche. He aquí en extracto, lo que aconsejó cada uno de los consultados:

Chapaprieta.—Un Gobierno lo más amplio posible para que con las actuales Cortes realice la labor legislativa más urgente.

Alba.—Hay que evitar la crisis y la disolución de las Cortes.

Basterra.—Disolución de Cortes y Gobierno del que están excluidos los partidos que constituyen la situación actual.

Lerroux.—La crisis es inoperante, y en todo caso hubiera debido producirse en el Parlamento. Debe requerirse al señor Chapaprieta para que continúe encargando la formación de nuevo Gobierno al señor Gil Robles. Los radicales prestarán su apoyo a cualquier persona del Bloque.

Martínez Barrio.—Disolución de Cortes y un Gobierno imparcial para hacer las elecciones y restablecer la normalidad.

Gil Robles.—Un Gobierno que se acomode con la mayor exactitud a la composición de la mayoría parlamentaria, para realizar la obra que necesita el país y llegar al acuerdo de reforma constitucional.

Cambo.—Sería lamentable disolver las Cortes sin haberlas puesto a prueba realmente. El nuevo Gobierno debe acometer un ordenamiento financiero, la ley Electoral y la propuesta de reformar la Constitución.

Martínez de Velasco.—Un Gobierno que padiera hacer posible la labor de estas Cortes.

Don Melquíades Álvarez.—No hay otra solución que la continuación del Bloque.

De Pablo Blanco.—Un Gobierno parecido al actual que mantenga abiertas las Cortes. Si no fuera posible, disolución de Cortes.

El decreto sobre la ley de Restricciones

A última hora de la tarde de ayer el señor Chapaprieta facilitó el texto del decreto que había sometido al presidente de la República dejando en suspenso los preceptos de la ley de Restricciones, en la parte que afecta a los funcionarios públicos.

Después facilitó una nota explicativa, en la que dice:

«Los decretos de Restricciones representaban la parte con que la Administración pública había contribuido al saneamiento de la Hacienda.

Su publicación prejuzgaba el sacrificio equivalente de los demás elementos nacionales. Nadie podía imaginar que la grave y compleja operación de normalizar la vida económica del país quedaría reducida a lo que afecta y daña a los funcionarios del Estado. Cuanto los pidió y otorgaron no bastaba para salvar al erario, pero brindaba a los demás colaboradores y estímulo. El ejemplo ha sido estéril, y la equidad aconseja que si la carga no se reparte entre todos se aplique y no pese sobre una sola clase.

Deben quedar en pie aquellas restricciones que significan un mayor orden, garantía y eficacia en la administración y ahorro de los caudales públicos, y las que, como la supresión de Ministerios, Direcciones generales, automóviles, etc., sólo afectan a la que pudiéramos llamar alta burocracia política. Pero cuanto directamente concierne los ingresos del funcionario, ha de suspenderse en espera de quien, más afortunado, logre las asistencias necesarias y la equidad en el reparto del sacrificio».

Impresiones acerca de la solución de la crisis

Parece que el señor Gil Robles, que se halla dispuesto a aceptar el Poder, no le será probablemente ofrecido, en razón a que se considera que dentro de las actuales Cortes no puede ser jefe del Gobierno persona que no se presentó a las elecciones del 19 de noviembre efectuando la república.

Acerca de la solución Alba, se dice que en la situación que en la actualidad se encuentra el partido radical, que según personas autorizadas, se puede considerar en liquidación en los momentos actuales, no es viable que presida el Gobierno persona que afecta a dicho partido, y mucho menos cuando el señor Lerroux aseguró ayer que no hay para el partido radical otra jefatura ni otra dirección que la suya, por lo que no puede pensarse, no ya en su retirada de la política, sino ni siquiera en su apartamiento.

Y si el nuevo Gobierno ha de

levantarse sobre las fuerzas que componen el bloque, se habla del señor Martínez de Velasco como presidente del futuro Gobierno. Claro es que no se descartaba la posibilidad de que la persona encargada de formar Gobierno sea un político de los que, como el señor Chapaprieta, no cuentan con un partido que le apoye.

De ser encargado de formar Gobierno el señor Martínez de Velasco, tenemos motivos para suponer que éste habría de ofrecer una cartera a don Miguel Maura. En este caso, es posible también que el señor Martínez de Velasco continuara desempeñando la cartera de Estado, por entender que la situación de la política internacional exige una labor de continuidad en dicho departamento. Esta consideración induce a suponer que en caso de no presidir el nuevo Gobierno el señor Martínez de Velasco siguiera formando parte de él en la cartera de Estado.

Desde luego, no se cuenta con el factor de la disolución de las Cortes, por entenderse que se hallan muy lejos de estar agotadas, y que si no han rendido la labor que debía esperar de ellas, es debido a las constantes mudanzas de Gobiernos, sin que se halla logrado uno de autoridad bastante que imponga su obra en el Parlamento.

La mayoría de las personalidades consultadas han asegurado que el propósito del presidente de la República es que en el día de hoy haya encargado de formar Gobierno.

Las consultas de hoy.

El señor Samper en Palacio

MADRID, 10 (1,30 tarde).—A las diez y media de la mañana de hoy llegó a Palacio el jefe del Estado para continuar las consultas políticas interrumpidas anoche.

La concurrencia de periodistas a las puertas de Palacio era muy numerosa. También en la Plaza de Oriente había muchos curiosos.

Poco después de las diez y media llegó al Palacio el señor Samper, quien permaneció conferenciando con el jefe del Estado durante veinte minutos.

Al salir, dijo a los periodistas: «He aconsejado un Gobierno presidido por alguno de los miembros del actual bloque para que se cumpla los cometidos pendientes, sin excluir la obra económica, aunque acomodada a la realidad del momento».

Llegan los señores Maura, Santaló, Horn y Barcia

A las once llegó a Palacio el señor Maura, e inmediatamente después, con intervalos de tres minutos, los señores Santaló, Horn y Barcia.

Primero evacuó su consulta el señor Santaló, y sucesivamente el señor Maura y los demás señores mencionados.

La consulta del señor Santaló

A las once y media salió de Palacio el señor Santaló, entrando a las periodistas una nota, que dice esencialmente:

«He reiterado con razón, ante los hechos parlamentarios y de Gobierno, nuestra opinión sobre la necesidad de un cambio inmediato de orientación política, dando el Poder a los republicanos que por su doctrina y conducta respondan a las aspiraciones del pueblo de que sea restablecida la normalidad constitucional y consolidado el sufragio para la efectividad de la soberanía nacional».

La opinión expuesta por el señor Maura

Al salir después el señor Maura de su consulta, dijo lo siguiente a los periodistas:

«He manifestado a su excelencia, que, colimadas todas las experiencias con Gobiernos mayoritarios y minoritarios, todo demuestra que estas Cortes no sirven para realizar misión alguna y que urge la formación de un Gobierno que haga la paz entre los españoles».

Continúan las consultas

Después pasaron sucesivamente a consulta los señores Horn y Barcia. (En nuestra información de última hora seguirá esta información).

Se venden

la casa número 1 de la calle del Plegadero y un sótano en la Bajada del Barco, número 2. Para tratar: con Patricia Domínguez. Hombre de Palo (Lechuría).

Una Comisión de la Academia de Toledo ofrece en Madrid a García Sanchiz un valioso obsequio

MADRID.—Ayer por la mañana, en el domicilio del ilustre charista Federico García Sanchiz, se celebró una fiesta íntima con motivo de la entrega de una espada, obsequio de la Academia de Toledo al conferenciante, en recuerdo de la charra que les dedicó el día de la Fiesta del Ejército.

La espada es modelo siglo XVII, del tipo de la denominada en la Fabrica de Armas de Caceruela; tiene la cazoleta incrustada un oro, y lleva el escudo de la ciudad de Toledo y las armoas de las armas de Infantería, Caballería e Intendencia.

Para entregársela vino ayer mañana de Toledo una Comisión, formada por el capitán de Carabala, señor Polo Benito; el comandante don Adolfo Loto, el capitán don Emilio Vela Hidalgo y el teniente don Alejandro Obeso.

García Sanchiz saludó por teléfono a algunos de sus amigos, que le acompañaron en este momento tan honroso para él, acudiendo a su llamada, entre otros, Mariano Benlliure, Eduardo Marquina, Benedicto Santervás, Juan Fernández Caballero, marqués de Valdeavia, Asenjo (don Antonio), Arraras, de «El Doblete», San Germán Ocaña, de «La Nación», y Valdeiglesias. También el curul del famoso huerto del cura de Eche, don Juan Ors, que le trajo unos detalles de la famosa palmera del huerto para acompañar de aperitivo.

ZENITH RADIO

presenta válvulas metaglas triple rendimiento. Filtraje triple. Gran cuadrante iluminado. Magnavisión. Aguja secundaria de sintonización micrométrica. Amplificación de sobretonos. Tono dimensional.

GINER DE LOS RÍOS, 4, 2.º (edificio del Banco Central)

vo con el que Sanchiz obsequió a los concurrentes y en el que predominaban el jerez y otros productos nacionales.

El comandante señor Loto, en sendas palabras, recordó al ofrecer a García Sanchiz la espada, lo muy agradecida que había quedado la Academia y los militares que tienen su sede en Toledo, por las palabras que pronunciara Sanchiz en aquella ocasión, y que por eso venían a su vez a rendirle esta muestra de afecto, de gratitud y de reconocimiento, por las exitosas frases que pronunció en loor del Ejército, frases a las que no están en estos tiempos muy acostumbrados los militares.

Sanchiz recordó que fue para él uno de los momentos más gratos el haber desde la ciudad de Toledo, donde se alza la Academia, como más adelante pudo hablar en la Catedral invitado por el Cardado, y teniendo a un fin dos sentimientos en el tan arraigados como el de la Religión y el del Ejército, que es para él símbolo de Patria; sentimientos que podrá poner de relieve una vez más próximamente en Santiago de Compostela, con motivo de la circunferencia al apóstol.

La agradable fiesta se prolongó hasta la hora del almuerzo.

¡Han llegado!!

los cinco nuevos maravillosos modelos PHILIPS para la temporada 1936

Véalos en la Agencia Oficial, Plaza de San Agustín, 7. Teléfono 492.

Para todas las ondas. Para todos los precios. Dos años y medio de garantía eficaz.

Taller Oficial PHILIPS en TOLEDO.

Aparatos desde 250 pesetas. Grandes facilidades para su pago.

Ninguna marca puede darle a usted la seguridad y servicio que PHILIPS.

La mayor Fábrica del mundo.

SE VENDE

vaca holandesa recién parida, tercer parto, producción cincuenta cuervillos.—Razón: Saturnino Sánchez, Hernán Cortés, núm. 1, Sonseca.

Productos SANATORIUM

NUOVA MEDICACION NATURAL
(Serie Terapéutica) Fórmula del Rdo. Dr. J. García Roca

Contra el artrismo, hermatosis, obesidad y otras toxemias de etiología ácida.

Depurativo SANATORIUM

Para corregir el estreñimiento, Purgante SANATORIUM

Para combatir las afecciones gástricas, Eupéptico SANATORIUM

Reconstituyente poderoso en todos los periodos de la tuberculosis, Regenerador SANATORIUM

Contra la anemia, clorosis y trastornos propios en la mujer.

Píldoras ferruginosas SANATORIUM

De venta en Farmacias y Centros de Específicos al por mayor

Laboratorios "Productos-Sanatorium"
Calle del Call, números 20 y 22 - BARCELONA